
08/06/2025N° 4.829
ANO 16

Nesta edição: Marília e Pompeia

R$ 5

Venda de álcool na rodoviária 
de Marília pode ser proibida P7

Noite dos Pioneiros 
destaca imigrantes na 
construção de Marília

Comissão de Registros Históricos 
da Câmara Municipal realizou a 
38ª edição do evento no Teatro
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Assistência Social 
terá conferência

15ª Conferência Municipal da Assistência 
Social será no próximo dia 30 de junho
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EM MARÍLIA

Audiência pública vai 
debater diretrizes da 

lei orçamentária
Reunião está marcada para o próximo dia 10 
de junho, às 9h, no plenário da Câmara; ações 
e programas destinados a atender às metas 
e prioridades da administração municipal em 

2026 serão apresentados 
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GRATUITO

Programa gratuito 
oferece capacitação 

no setor gastronômico
Programa Inova Olhar Turismo e Alimentação 
Fora do Lar 2025 é promovido pela Prefeitura 
de Marília, em parceria com o Sebrae-SP, com 
início previsto para o próximo dia 10 de junho; 

projeto terá quatro fases

Wilson Ruiz

DANILO DA SAÚDE APONTA AVANÇO SIGNIFICATIVO COM NOVA UBS  P8 Página 5
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Pompeia promove a 15ª Conferência 
da Assistência Social ainda este mês

A Prefeitura de Pompeia, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Social 
e Econômico e do Conselho 
Municipal da Assistência Social, 
realiza no dia 30 de junho a 15ª 
Conferência Municipal da As-
sistência Social, um espaço de-
mocrático e participativo para 
discutir o presente e o futuro 
das políticas públicas no setor. 
O evento integra o calendário 
nacional de conferências e, nes-
te ano, traz o tema: “20 anos do 
SUAS: construção, proteção so-
cial e resistência”, em alusão aos 
20 anos do SUAS (Sistema Úni-
co de Assistência Social).

Sob a liderança do prefeito 

Diogo Ceschim, a administração 
municipal tem promovido avan-
ços signifi cativos na área social, 
com investimentos em progra-
mas de proteção às famílias, for-
talecimento da rede de serviços 
socioassistenciais e valorização 
dos profi ssionais que atuam no 
setor. A ampliação do atendi-
mento nos Cras, o apoio às en-
tidades sociais do município e 
a modernização da gestão têm 
garantido mais efi ciência, aco-
lhimento e resultados concretos 
para quem mais precisa.

“Nosso compromisso é com 
a dignidade e o cuidado com as 
pessoas. A assistência e desen-
volvimento social é uma priori-
dade em nosso governo, porque 
entendemos que o desenvolvi-

Redação O DIA
editor@odiademarilia.com.br mento de uma cidade começa 

pela proteção dos seus cidadãos 
mais vulneráveis”, afi rma o pre-
feito Diogo Ceschim.

O vice-prefeito e responsável 
pelo expediente da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Eco-
nômico, Carlos Rogério Barbosa, 
também destaca a importância 
da conferência como instrumen-
to de escuta e fortalecimento das 
políticas públicas. “A conferência 
é uma oportunidade fundamen-
tal para que possamos construir, 
junto com a população, cami-
nhos mais justos e efi cientes. 
Pompeia já tem avançado muito 
nesses quase seis meses da nossa 
gestão, com ações concretas que 
já chamaram a atenção do Go-
verno do Estado de São Paulo”.

A 15ª Conferência Munici-
pal da Assistência Social será 
um momento importante para 
ouvir a população, os trabalha-
dores do SUAS, representantes 
da sociedade civil e usuários 
dos serviços. As propostas dis-
cutidas durante o evento serão 
encaminhadas para as etapas 
estadual e nacional, contribuin-
do com a construção de uma 
política pública mais forte, justa 
e participativa.

A participação é aberta ao 
público, mas é necessário reali-
zar a inscrição antecipadamente 
por meio do link: https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIp-
QLSccSKCXhQAOjjyXKxWg-
-RstEJMwGiX2DOM12HIzS_
leTHYG_g/viewform.

Valor da publicação: R$ 26,88. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Audiência vai discutir as diretrizes da 
lei orçamentária de Marília para 2026

A Câmara Municipal de Ma-
rília vai realizar uma audiência 
pública, no próximo dia 10, a 
pedido da Secretaria Munici-
pal de Finanças e Planejamento 
Econômico, para debater as di-
retrizes do Projeto de Lei (PL) 
nº 69/2025 – que trata sobre a 
lei orçamentária do município 
para 2026.

De acordo com a propositura 
da Prefeitura, as estimativas de 
receita e despesa foram elabora-
das considerando o crescimento 
econômico da cidade e a expec-
tativa de infl ação, além da sazo-
nalidade da arrecadação e das 
despesas municipais.

“As metas de resultado foram 
defi nidas visando ao equilíbrio 
entre receita e despesa, priorizan-

do o pagamento de amortizações 
e juros da dívida pública, bem 
como o aprimoramento do con-
trole gerencial das despesas e cus-
tos operacionais de todos os ór-
gãos municipais”, esclarece o PL.

Ainda conforme o Executivo, 
os programas e ações destinados 
a atender às prioridades e metas 
da Administração Pública Mu-
nicipal para o exercício fi nan-
ceiro de 2026 serão apresentados 
juntamente com o projeto de lei 
que institui o Plano Plurianual 
do Município.

Uma das novidades da lei é 
o abono natalino a partir do ano 
que vem. Se aprovado, o PL per-
mitirá o pagamento do abono 
em substituição à cesta natalina 
prevista em lei específi ca, por 
meio de vale-alimentação, car-
tão ou instrumento equivalente, 

Marília 3O DIA - 08/06/2025

O DIA

Audiência pública está marcada para o próximo dia 10 de junho, no plenário da Câmara

para aquisição de gêneros ali-
mentícios em estabelecimentos 
comerciais. “O benefício poderá 
ser concedido mediante convê-
nios com administradoras espe-
cializadas”, complementa.

A audiência pública está 
marcada para o próximo dia 10 

de junho, às 9h, no plenário da 
Câmara, e será conduzida pelo 
secretário de Finanças, Rafael 
Rastelli Barbosa, e presidente da 
Casa de Leis, vereador Danilo da 
Saúde (PSDB). A população po-
derá participar presencialmente 
ou online pela TV Câmara.
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Programa gratuito oferece capacitação 
prática a donos de bares e restaurantes

Empresários do setor de bares 
e restaurantes de Marília têm uma 
nova oportunidade de qualifi ca-
ção e crescimento. A Prefeitura, 
por meio da Secretaria Municipal 
do Trabalho, Turismo e Desen-
volvimento Econômico, em par-
ceria com o Sebrae-SP, lançou o 
Programa Inova Olhar Turismo 
e Alimentação Fora do Lar 2025, 
voltado à capacitação e ao apri-
moramento da gestão no setor 
gastronômico com a proposta de 
apresentar métodos aplicados por 
grandes marcas e inspirar os em-
preendedores locais a fortalece-
rem seus próprios negócios.

O projeto será dividido em 
quatro fases, com ofi cinas, con-
sultorias individuais e visitas téc-

nicas a negócios consolidados. 
O objetivo é apresentar modelos 
de sucesso que podem ser apli-
cados na realidade local, além de 
ampliar a visão de mercado dos 
participantes.

A primeira atividade será uma 
ofi cina presencial com o tema 
“Faça indicadores e seja mais efi -
ciente”, no dia 10 de junho, às 19h, 
na sede do Sebrae em Marília. A 
ofi cina tem quatro horas de du-
ração e abordará como aplicar 
indicadores de desempenho para 
tornar o negócio mais efi ciente e 
lucrativo.

Na segunda fase, os partici-
pantes terão acesso a uma con-
sultoria individual de duas horas, 
com o tema “Faça mais: gestão 
fi nanceira efi ciente”, agendada di-
retamente com cada empresário. 

O foco será identifi car falhas na 
administração fi nanceira e apre-
sentar soluções práticas.

A terceira fase será uma das 
mais marcantes do programa: uma 
visita técnica a 15 estabelecimentos 
de sucesso em São Paulo, no dia 
13 de agosto. A saída será às 2h da 
madrugada, da rodoviária de Ma-
rília, com retorno previsto para a 
meia-noite. Durante a caravana, 
os empresários poderão conhecer 
na prática os bastidores de marcas 
consolidadas, aprender com seus 
processos e ter contato direto com 
modelos de inovação em atendi-
mento, gestão, sustentabilidade e 
diferenciação de mercado. 

Segundo o secretário mu-
nicipal do Trabalho, Turismo e 
Desenvolvimento Econômico, 
Vitor Gazola, o programa é uma 

excelente oportunidade para que 
empresários locais se atualizem 
e se inspirem em casos de suces-
so. Ele destaca que a estrutura 
gastronômica de Marília é forte, 
com alto índice de empregabili-
dade e papel relevante na econo-
mia local. A última fase do pro-
grama será uma nova consultoria 
individual de duas horas, com o 
tema “Faça mais: produtividade 
efi ciente”, também agendada di-
retamente com os participantes. 
O foco será ajudar os empreen-
dedores a otimizar processos e 
aumentar a efi ciência operacio-
nal de seus estabelecimentos.

Mais informações podem ser 
obtidas na Secretaria Municipal 
do Trabalho, Turismo e Desenvol-
vimento Econômico pelo telefone 
(14) 3422-3605.

Valor da publicação: R$ 53,76. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Pioneiros recebem homenagens da 
Câmara em evento no Teatro Municipal

O Teatro Municipal “Waldir 
Silveira Mello” sediou na última 
quinta-feira (5) a 38ª edição da 
Noite dos Pioneiros de Marília, 
evento realizado pela Comissão 
de Registros Históricos da Câ-
mara Municipal.

De acordo com o presiden-
te da Casa de Leis, Danilo da 
Saúde (PSDB), o evento contou 
com homenagens, apresenta-
ções musicais e o lançamento 
da exposição “Pioneirismo e 
Progresso: A história do centro 
comercial de Marília”.

“Os homenageados da noite 
foram os pioneiros Aldo Cone-
glian, Francisco Ângelo Mon-
tolar Buil, Ivo Marega, João 

de Souza Bastos, Maria Feres, 
professora Rosalina Tanuri Za-
ninotto, Venâncio de Souza e 
Yoshimi Shintaku”, informou.

A abertura do evento foi fei-
ta pela Banda Marcial da Cida-
de de Marília e o encerramento 
pelo Grupo KN4. Segundo a 
secretária municipal de Cul-
tura, Tais Monteiro, a entrada 
para a Noite dos Pioneiros foi 
a doação voluntária de um qui-
lo de alimento não perecível. 
“Toda a arrecadação será enca-
minhada para o Fundo Social 
de Solidariedade do municí-
pio”, complementa.

Cada homenageado recebeu 
um troféu e quadro comemo-
rativo. Além de Tais Montei-
ro, que representou o prefeito 
Vinicius Camarinha (PSDB), 

o evento contou com a partici-
pação dos vereadores Elio Ajeka 
(PP), Danilo da Saúde (PSDB) e 
Delegado Damasceno (PL).

A Comissão de Registros 
Históricos de Marília é presi-
dida por Elio Ajeka e formada 
pelos membros: Carla Fernanda 
Vasques Farinazzi, Eduardo de 
Carvalho Leme, Ivan Evange-

lista Júnior, José Carlos Miaza-
to, José Luiz de Oliveira Lyrio, 
Lourdes Marcelino Machado, 
Luiz Arnaldo Cunha de Azeve-
do, Maria Cristina Cruz de Re-
zende Paoliello, Myrian Lúcia 
Ruiz Castilho, Oswaldo Passos 
de Andrade Filho, Regina Apa-
recida Perpétuo, Sirley Guarezzi 
e Wilza Aurora Matos Teixeira.

Valor da publicação: R$ 7,84. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Educação de Marília marca presença 
em formação do ‘Alfabetiza Juntos’

Nos dias 3 e 4 de junho, 
educadores de diversas cida-
des paulistas participaram, 
em São Paulo, da formação do 
programa “Alfabetiza Juntos”, 
voltado ao aprimoramento do 
processo de alfabetização nas 
redes públicas. O evento acon-
teceu no Sesi Vila Leopoldina 
e integra o CNCA (Compro-
misso Nacional Criança Al-
fabetizada), promovido pelo 
Governo Federal em parceria 
com Estados e municípios.

A formação abordou prá-
ticas pedagógicas voltadas à 
melhoria da aprendizagem 
em Língua Portuguesa e Ma-
temática, disciplinas que são 
base para o desenvolvimen-

to escolar e que também in-
tegram avaliações aplicadas 
ao final do 5º ano do Ensino 
Fundamental.

O programa tem como 
meta garantir a alfabetização 
de todas as crianças brasilei-

Formação abordou práticas pedagógicas voltadas à melhoria da aprendizagem

ras até o final do 2º ano do 
Ensino Fundamental. Tam-
bém prevê ações para recupe-
rar defasagens de aprendiza-
gem causadas pela pandemia.

A primeira edição do ano 
do curso propõe reflexões crí-

Divulgação ticas sobre o papel do docen-
te alfabetizador, abordando 
práticas pedagógicas, inter-
venções e monitoramento da 
aprendizagem. O curso se de-
senvolverá na interface entre 
a gestão educacional e as prá-
ticas pedagógicas, buscando 
garantir o aprimoramento do 
desempenho dos estudantes 
no processo de alfabetização.

Representando o municí-
pio, a supervisora de Educa-
ção Básica, Flávia Simone Ro-
dolfo da Silveira, explica que o 
objetivo dessa formação é ca-
pacitar gestores e professores 
para uma atuação mais eficaz 
no processo de alfabetização, 
com foco em intervenções pe-
dagógicas que considerem as 
diferentes realidades das salas 
de aula.

Valor da publicação: R$ 26,88. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Ordem do Dia da próxima sessão 
tem 3 projetos para serem votados

A sessão ordinária da Câmara 
de Marília da próxima segunda-
-feira, dia 9, tem três projetos de 
lei para serem analisados e vota-
dos pelos vereadores. O primeiro 
na Ordem do Dia é o Projeto de 
Lei 34/2025, de autoria do verea-
dor Elio Ajeka (PP), que altera a 
Lei 7.217/10, que trata das datas 
comemorativas e eventos do mu-
nicípio, incluindo o Dia do Sobá 
no último sábado de julho.

Conforme o autor, o sobá 
é um prato típico da culinária 
oriental, introduzido no Brasil por 
imigrantes japoneses. “A data faz 
referência ao tradicional evento 
realizado pela Associação Oki-
nawa de Marília, que há anos pre-
serva esta manifestação cultural e 

gastronômica. O sobá é um prato 
típico da culinária de Okinawa 
amplamente difundido em diver-
sas regiões, tornando-se um sím-
bolo da identidade e da tradição 
desse povo. Em Marília, o evento 
dedicado a ele reúne muitas pes-
soas, fortalecendo os laços comu-
nitários, fomentando a cultura 
japonesa e incentivando o turismo 
gastronômico. O Dia do Sobá re-
conhece a infl uência da imigração 
okinawa no desenvolvimento cul-
tural e social de Marília e valoriza 
uma tradição que é transmitida de 
geração em geração”.

O segundo item na Ordem do 
Dia é o Projeto de Lei 44/2025, 
do vereador Delegado Wilson 
Damasceno (PL), que modifi ca o 
artigo 2º da Lei 7.957/2016, que 
obriga a publicação no Domm 

(Diário Ofi cial do Município de 
Marília) dos editais de convocação 
de reuniões dos conselhos criados 
por leis e decretos municipais, in-
clusive aqueles que compõem a 
estrutura administrativa das au-
tarquias. A nova legislação reduz 
a antecedência das convocações 
para as reuniões extraordinárias 
para 24 horas. Na lei atual, o prazo 
é de cinco dias.

A última proposta da sessão 
ordinária desta segunda-feira é o 
Projeto de Lei 54/2025, do vere-
ador Agente Federal Junior Féfi n 
(União), que quer proibir a venda 
de bebidas alcoólicas na Estação 
Rodoviária Comendador José 
Brambilla. Segundo o projeto, os 
estabelecimentos que descumpri-
rem a lei estarão sujeitos a multa 
de 200 Ufesps (Unidade Fiscal do 

Estado de São Paulo). Em caso de 
reincidência, terão o alvará de fun-
cionamento cassado. “A bebida al-
coólica é nociva a quem consome, 
como também faz estragos na fa-
mília e na sociedade. Desta forma, 
a proibição da venda inibirá uma 
comercialização sem critério, que 
tem acarretado sérios transtornos 
aos usuários da rodoviária. Outros 
municípios já implantaram medi-
da semelhante, obtendo resultado 
positivo quanto à frequência de 
público no local”, diz o autor na 
justifi cativa do projeto.

A sessão ordinária tem início 
às 17h e transmissão ao vivo da 
TV Câmara, sinal aberto pelo ca-
nal 31.2, e TV a cabo, no canal 21. 
Também é possível acompanhar 
pela internet, no Facebook e no 
Youtube da Câmara de Marília.

Valor da publicação: R$ 26,88. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Danilo da Saúde aponta grande avanço 
na saúde com construção de nova UBS

O presidente da Câmara, 
o vereador Danilo Bigeschi, 
o Danilo da Saúde (PSDB), 
acompanhou o início das 
obras da nova UBS (Unidade 
Básica de Saúde) de Marília e 
aponta o avanço significativo 
na assistência à população, 
na estruturação e no fortale-
cimento da atenção primária. 
Além desta importante obra, 
a nova gestão municipal dá 
andamento a reformas e à 
modernização de mais nove 
unidades da rede.

“Desde que assumiu, o 
prefeito Vinicius Camarinha 
[PSDB] deixou claro que a 
saúde era prioridade do go-
verno, e isso tem sido cum-
prido. Já são vários investi-
mentos, programas como o 
Ganha Tempo da Saúde, para 
zerar as filas de especialida-
des, ampliação de serviços, a 
conquista do AME [Ambula-
tório Médico de Especialida-
des] e agora essa nova unida-
de. Foram anos de descaso, de 
abandono, por isso o desafio 
é enorme. Mas o que vejo é 
uma grande força de vontade 
da gestão e da Secretaria da 
Saúde em melhorarem a assis-
tência oferecida à população. 
E os resultados já estão sur-
gindo”, ressalta o presidente 

do Legislativo.
A nova unidade de saúde 

de porte três, segundo a pre-
feitura, irá atender cerca de 
nove mil pessoas e o inves-
timento na construção é de 
quase R$ 3,7 milhões. Ficará 
em uma área de 6.806,46 me-
tros quadrados no Parque das 
Nações, região Norte, entre 
a rua José Andozia, avenida 
Eliezer Rocha e rua Antônio 
Spressão, próximo à Emei 
(Escola Municipal de Edu-
cação Infantil) Primavera. O 
prazo para construção é de 
até 270 dias.

“As unidades básicas são 
pilares importantes da saúde 
pública, já que estão instala-
das próximas aos moradores 
e desempenham um papel 
fundamental no acesso aos 
serviços, à prevenção e à pro-
moção da saúde. Esses inves-
timentos em infraestrutura 
mostram o respeito da admi-
nistração com as equipes de 
saúde e com a população, ofe-
recendo melhores condições 
de trabalho e um atendimento 
mais digno e humano”, afirma 
Danilo da Saúde.

Para o presidente da Casa 
de Leis, a construção da nova 
UBS vai ampliar a cobertura 
da rede, possibilitando que 
mais pessoas tenham acesso 
aos serviços necessários. “A 

região Norte apresentou uma 
expansão populacional signifi-
cativa nos últimos anos, o que, 
consequentemente, aumen-
tou a demanda pelos serviços 
de saúde, e sem investimen-
tos surgem as dificuldades de 
acesso. Recebemos diariamen-
te muitos pedidos da popula-
ção desta região quanto a isso 
e esta nova unidade será um 
reforço importante no aten-
dimento. Um grande avanço 
para Marília e agradeço ao 
prefeito e à secretária Paloma 

Libanio [Saúde], que também 
não tem medido esforços para 
garantir uma melhor assistên-
cia a todos”.

A nova unidade terá três 
equipes de saúde e contará 
com consultórios médicos e 
odontológicos, salas de ob-
servação/procedimentos, de 
imunização, curativos, coleta, 
estocagem e dispensação de 
medicamentos, de atividades 
coletivas, recepção e espera, 
administrativo, sanitários e 
depósito de resíduos.

Wilson Ruiz


